

ON RECRUTE DES CROCHETEUSES !

Des petites pieuvres pour les bébés prématurés

HÔPITAL DE DOUAI Le service de néonatalogie de l'hôpital recrute des crocheteuses. L'objectif : réaliser des petites pieuvres pour les bébés prématurés. Cap ou pas cap de relever le défi ?

Elles sont roses, bleues, vertes ou violettes, ont de gros yeux, des petits chapeaux et de longs tentacules. Elles, ce sont de petites pieuvres en crochet qui ont envahi les chambres de néonatalogie à l'hôpital de Douai. Elles sont distribuées depuis le mois d'octobre aux bébés prématurés. L'Observateur a rencontré la nouvelle mascotte du service et les trois femmes qui se cachent derrière ce beau projet : Sylvie Lambert, puéricultrice, Anne Derome, cadre en néonatalogie et Stéphanie Giorgetti, crocheteuse au grand cœur.

Comment est né ce projet de petites pieuvres à l'hôpital ?

Anne Derome : Cela fait plus d'un an qu'on y travaille ! L'association Un sourire d'un enfant nous faisait déjà des brassières en tricot pour la pédiatrie, et on avait déjà beaucoup de choses. On s'est dit qu'il fallait trouver un autre projet, et un puéricultrice de l'hôpital nous a parlé des petites pieuvres ! Ça vient des pays nordiques et ça commence à fleurir un peu partout. Donc on a demandé à Stéphanie Giorgetti si elle pouvait nous réaliser ça.

A quoi servent ces pieuvres en crochet ?

Sylvie Lambert : Elles sont destinées aux bébés prématurés. Ils sont fort techniques, cela veut dire qu'ils ont des sondes, des perfusions, et par réflexe ils tirent dessus. C'est comme ça qu'est née l'idée des petites pieuvres : le plus utile, ce sont les tentacules, on les met dans leurs mains et du coup ils ne vont pas chercher autre chose à tirer. C'est mieux que de leur remettre la sonde naso-gastrique quatre fois par jour !

Mais ce n'est pas un doudou ?

Anne Derome : Non ce n'est pas un doudou, ça a une vraie utilité médicale ! On n'en offre pas à

Pratique

L'association Un sourire d'un enfant se réunit tous les après-midi en dessous de l'église de Courchelettes. Pour rejoindre la secrétaire Stéphanie Giorgetti : 06 78 32 92 02 ou giorgrene@gmail.com

Pour devenir crocheteuse pour les petites pieuvres à l'hôpital, contacter le service néonatalogie.



Stéphanie Giorgetti, Sylvie Lambert et Anne Derome ont distribué les premières petites pieuvres en octobre. D'après les parents, c'est un succès !

tous, c'est vraiment pour les bébés prématurés qui ont des sondes. C'est purement thérapeutique, ça les calme, ça a un côté rassurant, sécurisant. Le bébé garde la pieuvre durant tout son séjour à l'hôpital et rentre avec chez lui, on lui offre. D'ailleurs on a commencé à les distribuer en octobre, on en a déjà donné 11 et on a un vrai retour positif des parents. Ils nous disent que leur bébé est plus calme, que sa respiration est plus régulière, il y a une nette différence ! C'était un peu un test pour nous, mais aujourd'hui on est vraiment convaincus !

Comment sont-elles faites ces petites pieuvres ?

Stéphanie Giorgetti : En crochet ! Et il y a des normes à respecter : nous les ambassadrices, devons vérifier la conformité des

pieuvres. Le plus important c'est le nombre et la longueur des tentacules : il en faut de 8 à 10 et il ne faut pas qu'ils soient trop longs pour ne pas être dangereux pour le bébé. Il faut aussi que ce soit croché très serré pour qu'il n'y ait pas de trou qui laisse passer les doigts, vérifier que ça tient bien, qu'il n'y a pas de fil qui dépasse... Ensuite on doit les laver à 60°C, et les emballer avant de les donner. On note même le nom de la personne qui a réalisé la pieuvre !

Et même le personnel de l'hôpital s'y met ?

Sylvie Lambert : Oui, il y en a qui se sont mises au crochet pour participer ! Et quand on ne sait pas crocheter, on peut aussi faire des dons pour acheter du coton spécial. D'ailleurs on recrute des croche-

teuses, car on aura besoin d'environ 150 pieuvres par an ! Le béguinage la Fermette aux Bleuets à Lambres-lez-Douai va par exemple participer au projet. On a aussi le magasin Les Merveilles Créatives d'Elodie Gibon, rue de la Madeleine à Douai qui se propose en tant que point de collecte pour les pieuvres ! Elle vend aussi le coton, et comme elle fait des pieuvres, elle peut être de bon conseil.

Clair Equipe

Les règles à respecter pour faire une petite pieuvre

DOUAISIS

Les bébés qui se trouvent en néonatalogie sont très fragiles, ou petits, ou malades. Ils sont donc fragiles, d'où certaines règles à respecter pour leur sécurité lorsqu'on crée une petite pieuvre. Voici les principaux commandements de la parfaite crocheteuse !

La tête de la pieuvre doit faire au minimum 4,5 cm de large, ainsi elle ne rentrera pas dans la bouche d'un bébé. La pieuvre ne doit pas être plus grande que le bébé lui-même. Le corps de la pieuvre fera idéalement 6 à 8 cm. Les tentacules ne doivent pas une fois étirés faire plus que 20 cm. Les pieuvres doivent être

lavées à 60° et le rembourrage doit donc pouvoir résister (il doit d'abord être mis dans un bout de collant bien fermé à l'intérieur de la pieuvre). Les pieuvres seront faites avec un coton 100 % qui ne peluche pas. Tous les accessoires doivent être fixés solidement sur votre pieuvre. Prenez soin de bien rentrer tous les fils. Si c'est votre première pieuvre, ne mettez pas de décorations. Pour le bébé cela ne fera aucune différence !

Pour en savoir plus :

petitepieuvresensationcocon.weebly.com



La grande pieuvre à droite est devenue la mascotte du service néonatalogie !